



# Recortes pegan a 16 dependencias

ENRIQUE MÉNDEZ Y  
FERNANDO CAMACHO

El gobierno federal planteó a la Cámara de Diputados un presupuesto de egresos con un gasto neto total de 9 billones 226 mil millones de pesos para 2025, “lo que representa una caída de 1.9 por ciento real respecto al aprobado de 2024, según la Secretaría de Hacienda, y que incluye un recorte generalizado que, en el caso del gasto programable, representará 243 mil 760.3 millones de pesos”.

Sólo la reducción del gasto en todas las dependencias —excepto Comunicaciones, Bienestar y Desarrollo Agrario— será de 173 mil 999.1 millones de pesos. Pemex verá disminuidos sus recursos en 37 mil 681.2 millones y para la CFE crecerá 31 mil 111.2 millones de pesos.

El recorte a las previsiones salariales será de 11 mil 102 millones de pesos, mientras estados y municipios tendrán una pérdida de 4 mil

532.7 millones de pesos por transferencias de la Federación.

Uno de los ejes del proyecto de egresos es el cumplimiento de los 100 compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, así como garantizar la cobertura de los programas sociales, a los que se prevé destinar 835 mil millones de pesos, de los cuales 483 mil 427 millones, (58 por ciento) corresponderán a la pensión para adultos mayores.

El gasto neto total se financiará con ingresos por 8 billones 55 mil 649.3 millones de pesos, y el resto con endeudamiento neto del gobierno federal, según se explica en el proyecto de decreto que se entregó ayer a los diputados.

Si bien el presupuesto es superior en 235 mil 970 millones al de este año, cuando ascendió a 9 billones 66 mil millones —de los que 1.9 billones correspondían a deuda— en términos reales es menor en 1.6 por ciento.

La caída en el gasto del gobierno federal busca cumplir la meta del control del déficit, que pasaría de

5.9 a 3.9 puntos del PIB, esto es, un monto aproximado de 670 mil millones de pesos.

Se trata de una política que, explicó el secretario de la Comisión de Hacienda de la Cámara, Carol Antonio Altamirano, “refleja responsabilidad en las finanzas públicas y busca mantener la confianza de los mercados internacionales. Tanto así, que el tipo de cambio respondió con tranquilidad al proyecto”.

La contención del gasto cruza toda la administración pública federal, desde la Presidencia, que bajará su presupuesto de 963.4 millones a 867.6 millones, hasta el gasto en salud, seguridad, energía, en ciencia e incluso cultura.

Para la Secretaría de Salud, la disminución será de 34 mil 420.9 millones de pesos, si bien el gasto general en atención médica ascenderá a 896 mil 341 millones de pesos, que incluye el presupuesto del IMSS, el Issste, de las secretarías de Defensa y Marina, las aportaciones a seguridad social, el fondo de salud

para los estados e IMSS-Bienestar.

A la Secretaría de Educación Pública se le recortarán 6 mil 797.3 millones de pesos, aunque Hacienda detalló a los diputados que la composición del gasto educativo será de un billón 85 mil 817.9 millones, que incluye el presupuesto de 450 mil 887.9 millones de la dependencia, más los recursos de las aportaciones a estados y municipios, así como previsiones y aportaciones para educación básica, normal tecnológica y de adultos.

Los recursos de la Secretaría de Cultura pasarán de 16 mil 754.9 millones a 12 mil 81.5 (30.8 menos).

Aun cuando a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana se le aprobarán nuevas funciones, su presupuesto caerá 36.2, al pasar de 110 mil 339.1 millones a 70 mil 422.2 millones; el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación, que será secretaria, disminuye su gasto mil 285.3 millones de pesos, esto es, 3.7 por ciento respecto de los 34 mil 581.2

millones autorizados para este año.

El Ejército disminuirá sus recursos 43.8 por ciento —de 270 mil 465.1 millones de pesos a 151 mil 995—, que se explica porque ya no destinará fondos a infraestructura y reducirá el gasto en el Tren Maya.

Otro de los rubros que disminuirá es el de las erogaciones para los programas de apoyo a ahorradores y deudores de la banca, que de 62 mil 489.4 millones de pesos bajará a 52 mil 451.9 millones, esto es, 19.5 por ciento menos.

El presupuesto del Congreso de la Unión disminuirá 327 millones 899 mil 740 millones de pesos.

En contraste, el proyecto propone aumento a sólo tres rubros: a Desarrollo Agrario, 38 mil 48 millones de pesos, un aumento de 183.3 por ciento, es decir, 25 mil 167.8 millones de pesos adicionales, en comparación con lo aprobado en 2024.

Mientras, a Infraestructura, Comunicaciones y Transportes se destinarán 140 mil 799 millones, 57.6 por ciento real respecto de 2024. Y a entidades no sectorizadas, un monto de 174 mil 623 millones de pesos, 21.4 por ciento adicional, esto es, 36 mil 626.4 millones de pesos adicionales.